

duquel le feu de la terre n'est rien. Que ces tourments sont effroyables! Comment les peindre? Quelle langue, quelle voix peut les redire? Et combien de temps dureront-ils? Des semaines, des mois, des années, des siècles peut-être, si personne ne vient secourir ces pauvres âmes. O vous qui avez parmi ces infortunées des âmes qui vous sont particulièrement chères, entendez leurs plaintes lamentables qu'elles ne cessent de pousser vers vous: «O vous du moins qui êtes mes amis, ayez pitié de moi.»

II

NOS IMMENSES RESSOURCES POUR LES SOULAGER

La charité infinie du Cœur de Jésus a su ménager un tempérament plein de bonté aux rigueurs de la Justice divine qui sévit au Purgatoire. Si, à cause de l'ordre établi par les décrets divins, cette charité miséricordieuse ne peut s'exercer directement en celieu d'expiation où la Justice a tous les droits, elle peut toutefois s'y exercer par notre entremise. A cet effet, le divin Sauveur a doté son Église militante de pouvoirs très étendus et de trésors d'une richesse incalculable pour le rachat des âmes souffrantes. Voici que chacun de nous peut devenir un grand sauveur d'âmes au Purgatoire, par voie de suffrages. Chacun de nous peut leur appliquer toutes les valeurs impétra-toires et satisfactoires de ses prières, ses bonnes œuvres, de ses aumônes, de ses pénitences extérieures et intérieures, de tous ses actes de vertu, de ses communions et du Saint Sacrifice de la Messe.

Un jour, la bienheureuse Marie de Quito fut ravie en extase et vit au milieu d'une grande place une immense table chargée de monceaux d'argent, d'or, de rubis, de perles, de diamants; en même temps elle entendit une voix qui disait: «Ces richesses sont publiques; chacun peut s'approcher et en recueillir autant qu'il lui convient.» Dieu lui fit connaître que c'était là une image des Indulgences.

Or nous pouvons tous puiser dans ce très riche trésor, à volonté et à pleines mains, non seulement pour nous mais encore pour les autres. Ne sommes-nous pas coupables, étant